

La dépendance externe du tissu économique régional - Le cas de la Région wallonne



Anne Heldenbergh
Professeur (UMONS)
anne.heldenbergh@umons.ac.be



Mélanie Croquet
Chargée de cours (UMONS)
melanie.croquet@umons.ac.be

A qui appartiennent les actifs économiques les plus importants d'une région ? Où sont prises les décisions qui les concernent ? Aucune base de données ne recense systématiquement l'actionnariat des entreprises. Cet article propose d'explorer la géographie actionnariale de cent grandes entreprises établies en Région wallonne et d'analyser leur dépendance à la lumière de la notion de groupes d'entreprises. L'examen des participations en cascade révèle parfois quelques surprises. La structure de propriété est bien sûr essentielle mais d'autres liens inter-entreprises peuvent aussi renforcer la dépendance externe des sociétés. Prendre conscience du degré de dépendance externe est primordial pour les pouvoirs publics qui décident des mesures de soutien économique dont bénéficient les entreprises sur un territoire.

Mots-clefs : dépendance externe, structure de propriété, groupes d'entreprises

Who are the owners of the most important economic assets in a region? Where are made the decisions that affect them? No systematic database exists to identify the corporate ownership. This paper investigates the shareholder's setting-up of one hundred large firms in Wallonia and analyzes their dependence on the light of the notion of corporate groups. Examination of successive participations may reveal some surprises. The ownership structure is of course essential, but other links between firms can also strengthen the external dependency of companies. To know the degree of external dependence is essential for governments who decide economic support measures enjoyed by companies in a territory.

Codes JEL : G32, G38